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会長：松森正和 副会長：藤代昇 幹事：佐藤備子  

第２１２６回  令和５年１０月４日（水） 

本 日 の 行 事      会 員 卓 話 （ 奥 村 照 彦 君 ）  
2023－24年度       松森正和会長 

幹事報告          佐藤備子幹事 

＊ガバナー事務所より 地域社会の経済発展

月間及び END POLIO NOWリソースの案内 

＊関ＲCより ゴルフ大会 礼状と成績表 

＊長良川環境レンジャー協会より 

・長良川環境巡視活動終了式の案内  

・長良川流域連携クリーン作戦実施について 
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第２１２５例会報告 

会長挨拶                           2023～24年度 松森正和会長  

本日は大変貴重な体験をさせていただきました。お茶は奥が深いことをお聞きして、よくわかりました。 

昨日、東海北陸道グループの親睦ゴルフ大会に6人で参加しました。ゴルフも奥が深く、結果はさんざん

で、めげずに続けるか辞めるか考え中ですが、その後の反省会は楽しかったです。 

本日の会長の時間は母親の話をしたいと思います。僕の両親は健在で、出身は関市の洞戸です。5 人姉妹

の真ん中で、郡上へ嫁いできました。今でも元気ですが、4，5年前に脳出血で言葉がうまく話せなくなりま

したが、大分回復して、通常の会話が出来るまでになりました。 

母は外に出かけるタイプではなく、家にいます。趣味は少し前にジグソーパズルをしていました。2.3 年

前に 2000ピースのパズルを買って、絵が竹藪なので完成は絶対無理だろうと思いました。その時は3分の 1

ぐらいで辞めていました。兄弟が帰って来た時にやってみたりしていましたが完成せず、そのままになって

いました。今年の夏にこれではいけないと忙しい中、午前中 母と一緒に2時間ほど作っていましたが、10

個くらいしかはまりませんでした。また今度すると言って終わりましたら、1 週間後に完成したと連絡して

きました。1 ピースなくなっていましたが、正月や盆以外に母親と二人で過ごすことがなかったので、そう

いう時間も大事だなと思いました。また元気なうちに色々と親孝行しなくてはと思いました。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

月見例会（茶会）                    和心会様   

本日の行事月見例会を始めさせていただきます。 

明後日２９日が中秋の名月です。ここからは見えませんが、お月見の雰囲気で

茶会をします。 

まずは菓子を配らせていただきます。 

お菓子は月にちなんでウサギの菓子となっています。製は八幡の金華堂でござ

います。今日の茶会のために作っていただきました。 

それではお薄を一服差し上げます。 

正客、次客さんにはこちらで点てたお茶を差し上げます。三客さんからは立て

だしで差し上げます。 

道具を説明しますので、見ながら聞いてください。 

まずは、お軸です「さんうんかいげつのじょう」とよみます。山にかかる雲、

海に映る月。 

まさに一切の心、天地自然の理（ことわり）を表しています。 

お茶では禅語が使われますが この言葉の前に「話尽」という言葉につづいて、「山雲海月情」となります。 

すべてをさらけ出し、親しい者同士が腹を割って、心情、心境のありったけを語り尽くすさ

まを表現しています。お軸が一番のおもてなしとなります。 

千玄室さん 鵬雲斎大宗匠の筆でございます。 
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香合は、室内を清める香が入っています。きぬたの形の香合です。 

本来は炭を入れるときに、香を使いますが、今日は炭手前

をやらないのでこちらに飾ってあります。白檀が入ってい

ます 

藤の花入れにススキ、月見団子を飾りました。 

棚は和心棚といいます。現在の１６代家元、坐忘斎お好み

でございます。 

釜は遠山文筒形で、畠 春斉 の造り、北陸高岡の人 

京焼の細水差しは、月に萩が描かれています。 

与し三 造りでございます。 

薄器はお茶が入っています。うすの形で、蓋の裏に月見ウサギの蒔絵がございます。 

茶杓は名がございます。月のしずくという名で、 

奈良の柳生 芳徳寺住職 橋本紹尚（はしもとじょうしょう）作でございます。 

法徳寺は たくあん和尚がお安置されているお寺です。 

 

ロータリーの友９月号友愛の広場コーナーで岡山中央 RC の河田さんという方が茶の湯について投稿してい

ます。「ロータリー茶の湯同好会」立ち上げ募集もしています。茶会のことが書いてあるので一部読みます。 

本来の茶会とは茶事と言われるもので茶席は四畳半以下の小間が使用され客は５人まで、床の掛物や諸道

具を拝見した後、亭主と客の挨拶があり炭手前があり、湯が沸くまでの間に茶懐石が出され、もちろん酒も

出されます。そのあと、濃茶薄茶となって一会（約五時間かけて）終了します。現在一般に行われている茶

会は大勢の客を招き薄茶を一服飲むだけのデモンストレーション的な茶会です。 

本日は、そのデモンストレーション的な茶会です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコＢＯＸ                            ニコＢＯＸ委員会 美谷添生君 

松森正和君 本日は、準備などご苦労様です。珍しい体験、楽しみです。 

佐藤備子君 月見せん ほのおゆれる 茶会例会。 

井俣愛美君 月見例会、鈴虫の音色とお茶と良い時間が過ごせることを願っております。 

大村太郎君 摩訶不思議な会場、よろしくお願いします。 

寺田澄男君 29日が中秋の名月ですが、今晩 満月に近い月が見えなく残念ですが、粋な月見茶会を設けて

頂き、秋の夜長が感じられる例会になるといいですね。セッティングありがとう。 

山下誠君 一句「拝殿の さぞ痛かろう 下駄の音」 

美谷添里恵子君 明後日29日は中秋の名月だそうです。今日はロータリー例会で初めてのお月見茶会、と

ても楽しみです。 

東田陽博君 金沢例会に行こまいか！ 

三島一貴君 お茶会ありがとうございます。また本日、弁当もありがとうございます。 

遠藤正史君 変装おどりコンクールに参加された皆様、ご苦労様でした。あまりの変装のうまさに気付かな

い事が多くて失礼しました。 

杉山賢君 本日、別の会合のため、月見例会に参加できずに残念です。 

奥村照彦君 インフルエンザが流行りだしました。皆さん、気を付けましょう。 

藤代昇君 和心会の皆様、本日はお茶会、ご苦労様です。楽しませていただきます。                                           

同文 美谷添君、羽土君、石徹白君、寺田君、原君、畑中君、山口君、清水君 

次週行事予定   

１０月１１日 職場例会（金沢市）     １０月２５日 高鷲例会（外来卓話：上村文隆様） 

出席報告                               出席委員会 三島一貴君

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第 2124回 ３３名 ２３名 ９名  71.88％ １名 

第 2125回 ３３名 ２１名 ９名 ２名 71.88％ １名 



 


